

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

No se devuelven los
originales
publíquense ó no.

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-propietario,
Plaza Mayor 11.
Dirección telegráfica: "COMBATE"

Cierva pintado por sí mismo

Hoy me siento sincero y con vivos deseos de bosquejaros mi silueta política, para que aprendais el camino que debéis seguir, si por acaso intentais escalar los altos puestos públicos.

Nací como todos, desnudo y sin una peseta. Vine torpe al mundo, soy torpe y continuaré siendo torpe hasta que me muera. Anduve á escuela, pero se me daban tan mal las letras, que el pobre maestro, á fuerza de paciencia y de puntero, tuvo que metérmelas en la mollera. Pasé al Instituto, no por mi saber, que era malo, ni por mis méritos, que no los tuve nunca, sino por recomendaciones de un bonachón de fraile, de relaciones estrechas con los señorones y, sobre todo, con las señoronas, con quienes tomaba sendas tazas de chocolate y rezaba el rosario, las tardes de ventisca y niebla.

En el Instituto no hice cosa de provecho. Los libros bailaban sobre mi cabeza y las fórmulas se me antojaban jueguetitos importados de la China ó de la Grecia. Fui, pues, el estudiante más bruto de mi provincia y si no hubiera sido por las alabas del fraile, estaría á estas horas de peón de albañil ó limpiando alguna chimenea. Con el título de bachiller, conquistado á sombrerazos y genuflexiones, entré en la Universidad, cuyas puertas se abrieron de par en par ante el poderoso influjo de mi protector, que se empeñó en hacerme doctor, como pudo haberme hecho monaguillo ó carpintero.

El título de abogado me dió alas y v é tanto que caí en Bolonia, entrando en su Universidad, sin que ella entrara en mi huera cabeza. Hambriento de gloria y con ganas de dinero, regresé á España, dedicándome á defender pleitos; pero con tan mala sombra, que tuve que salir «por pies», para no ser víctima de la justa indignación de mi clientela. Fracasado en la abogacía, puse mis ilusiones en el teatro, escribiendo un drama que se fué al foso, por ser el esperpento más grande que puede idear el cerebro de un hombre cuerdo. ¡Todavía recuerdo, con dolor, aquella infausta noche! ¡Una patata, tirada á tiempo, tapó la boca del protagonista de mi obra, impidiendo que soltara el chorro de sandeces con que yo había esmaltado el papel de este personaje! El vocerío fué ensordecedor; los silbidos, siseos y protestas me hicieron salir por la puerta trasera del teatro para sustraerme á las

iras del público, que pedía poco menos que mi cabeza.

Huido del foro y arrojado de la escena, me hice masón, despotricando contra la religión y la iglesia, pero como ésto no daba dinero me declaré furibundo federal, preconizando la revolución y exaltando las ideas zorrillistas, poniendo sobre el frente de mi cama el retrato del insigne don Manuel Ruiz Zorrilla. Abominé de este sistema político que no daba guita y sí muchos ruidos de cabeza, marchándome al atavismo político ó salto atrás, en el cual tampoco dí juego, pues Cánovas, enterado de mis equilibrios políticos, mandó á sus criados que me cerraran las puertas. Silvela, político serio, hombre ducho y experto, á quien traté de hacer la corte con cuquerías y zalemas, me envió enhoramala por no transigir con el «resollo» ni aun en la moneda.

Rotas mis esperanzas y desvanecidos mis ensueños de gloria, fui á dar con mis huesos á una casa de huéspedes, en donde comí muchas patatas hasta que vinieron los neos.

Entonces apelé á la intriga, esgrimí el incensario y ofrecí á los mauritanos no dejar ni un liberal, ni para un remedio. Mi apostasía, mi servilismo y mi adulación me valieron la cartera y el ser hombre de viso y de dinero; desde mi trono dicté leyes absurdas, agarroté el pensamiento, encarcelé inocentes, suprimí periódicos, arruiné industriales y levanté contra España la protesta de las naciones extranjeras.

Entonces sentí que se me nublabá mi estrella. El peso de la Europa consciente me arrojó á puntapiés de un sitio que rebajé, tan solo con mi presencia. Huí como miserable mujerzuela, al sentir sobre mis posaderas la bota de un diputado que me desafió por mis muchas torpezas. Yo que fui cruel, sanguinario y valiente, cuando tenía la fuerza, me hice cobarde cuando un hombre me miró frente á frente.

Pero mis sueños se realizaron; quise ser rico y lo fui; me empeñé en ser ministro y tuve el honor de sentarme en la poltrona; acaricé la idea de mando y mil serviles se arrodillaron á mis plantas suplicando favores y atenciones.

Que todo esto fué á cambio de intrigas y traiciones ¡qué importa! Este es el único camino que conduce á la riqueza y á la gloria.

Por la copia,

JUAN VERDADES.

CRÓNICAS DE AMOR

EMILIA

Nuevamente he leído la carta de Emilia. No os podeis imaginar la concisión espartana con que está escrita, no lograreis quizás concebir la sequedad y rudeza de los términos en que se halla redactada, no os figurareis, ni remotamente, la delectación infernal con que el brazo que la escribió, destroza las fibras del corazón de un hombre, cuyo único delito mundano fué el de amar apasionada, intensamente, á una estatua marmórea de armónicas líneas, á la que Dios, para condenación de los mortales, infundió un alma perversa de mujer. Y jamás os podreis forjar exacta idea, á menos de que os muestre la carta de Emilia, del prosaismo deleznable que en las frases de su misiva palpita, y á través de las cuales se adivina un espíritu ambicioso y mezquino, un alma inquieta y rapaz de mujer.

Oid la carta, pues, y procurad entresacar de la prosa mundana que la nutre, las frases de acerba ironía de punzante intención, que en ella se encuentran:

«Distinguido señor: Comenzaré esta carta demandándole absolución por el disgusto que en el primer instante le he de causar. Disgusto leve, en verdad, pues que no tardará usted mucho tiempo en consolarse, y en olvidar á la causante del sofocón. Pero en fin; yo procedo cual proceder debía obrando como obro en fe de lo cual, le daré mis más expresivas gracias, por el honor que me quería conceder ofreciéndose de mi persona perpetuo y fiel adorador, ítem más con la graciosa adición de la consabida muletilla cuyos pies beso.

«Leí detenidamente (regocijese usted) su luenga y descomunal carta, atestada de múltiples frases de vana prosa, una prosa insustancial y anticuada, dispuesta á la usanza de los clásicos patrones de las cartas declaratorias, una prosa romántica y lírica, que en más de una ocasión me hizo reír. Y entre el farrago de las retóricas de viejo estilo, entre el farrago de las alambicadas alabanzas á mis ojos, á mis cabellos, á mi cara, ni una sola frase referente á su condición en el mundo, ni una sola frase que denunciase en usted al hombre experto, conocedor de la vida, en la que usted bien sabe pasaron las épocas caballerescas del amor platónico y rendido, deslizándose suave entre rosas y lirios, arroyos y vergeles. Quizás me ena-

¡Tiene sus simpatías por mi modo de hablar y de proceder; mucho lo sentiría, pero mi franqueza no debe vacilar en hacer su deber por el temor pueril de perder la amistad siempre interesada, de un solo, de un simple hombre.

»Además; no es esta la única razón que tengo que aducirle para rechazar su cariño, si es que éste existe; hay otra de más peso que le voy á exponer con inusitada franqueza; es que yo ya estoy cansada de ver girar en torno mío á los hombres, ofreciéndome todos la misma cosa, su amor, prenda, sin duda, de gran valía, á juzgar por las entusiastas ponderaciones que del mismo hacen. Y sinceramente, á usted se lo digo, ya me ha llegado á fastidiar semejante cantinela, máxime cuando he observado por impresión directa, la facilidad con que ésta se repite á distintas mujeres de todas las clases, aún en las mismas épocas; realmente, la sempiterna letanía del amor, puede y debe compararse, en mi concepto, á los discos de un gramófono. Porque ocultarlo; en los comienzos de mi primera juventud, trastornaron momentáneamente mi cerebro de pájaro alocado, las frases floridas, galanas, revestidas de falso oropel, con que los hombres acostumbraban á alabarme, á ponderar la fuerza de su cariño. Yo al principio, creí tales palabras natural producto de la exaltada pasión; pero cuando el tiempo se encargó de deshacer mis poéticos ensueños, híceme solemnemente una gran promesa, de la que son naturales secuelas otras dos: la de no querer á ningún hombre que me ofreciese auzmente su cariño, y alternativamente la de adorar á algún ser tímido, desprovisto de todo género de dones naturales, que me lograra interesar, ó la de considerar al hombre como el sucesor del padre en la tierra en todo lo que respecta á la satisfacción de nuestros pequeños caprichos femeniles, un padre mejorado, empero, en cuanto nos permite ser libres é independientes de nuestra persona. Pero constante así; nunca haré caso á esos que se llaman á sí mismos hombres galantes, á los ardientes ponderadores de las excelencias de su amor.

Soy de usted affma. S. S. q. b. s. m.

EMILIA RIARÁN.

P. S. Excuse usted la molestia de volverme á escribir.»

Aparto asqueado la vista del papel, justamente indignado por la lectura de tanta felonía. He estrujado nerviosamente en mi diestra, la irónica carta de Emilia, la he convertido por la presión en informe amasijo de papel. Y me la he guardado después en un bolsillo. Es de mañana. Las seis acaban de sonar. Por las calles desiertas transitan varios viandantes. Yo bajo á la vía pública para refrescar mi sudorosa frente, para serenar mis excitados nervios, para reponerme de los visibles estragos de una larga noche de insomnio. Al pasar por junto á la pacífica cabalgadura del traperero que resignada y paciente, hoza lenta en imponente montón de basura, arrojo presuroso al fango, al fango de donde nunca debió salir, la insultante carta de Emilia. Y cuando el traperero recoja las basuras, y las eche displicente en el serón portátil de su asno, estará muy le-

jos de pensar que en el fondo de sus cestos y de sus serones, va enterrada para siempre una ilusión juvenil y una esperanza.

CELESTINO FERNÁNDEZ ELÍAS.

Madrid y Noviembre de 1909.

MADRIGAL

POR UNA MUJER

Por una mujer fué lo de Troya.
Hojas de la Historia son por ellas:
Femina todo imposible arroja
Y el mundo vive para las bellas.

¿Por qué yo, excéptico de amores
Cantados por todas las gargantas,
No sufrir sus crueles sinsabores,
Loco, Guillermina, ante tus plantas?...

Era ruina sin alma ni esperanzas
Mi seco jardín del corazón;
Rotas del amor mis finas lanzas
Destejían su dura ligazón.

En continuo y errante desespero
En bacanal cansina ambulaba:
Llamando la vida del Hespero
A luchas nerviosas descansaba.

Te ví... y mis duras agonías secas
Olvidé con el gesto del dolor;
Lejos y esfumadas negras pecas
Nueva vida debo á tu fulgor.

Yo que al amar declaré la guerra,
Tuve que rendirme á tu hermosura,
¡Con tu imagen seré rey de la Tierra,
Contemplando de tu rostro la tersura!...

¡Ves si dije bien cuando decía
Que los mundos siderales, las estrellas,
No brillaban sus brillares de elegía
Sin permiso de los ojos de las bellas!...

A. NICOLÁS PINTO.

Antes de las elecciones

Muy proxima ya la época de las elecciones municipales, conveniente es que los que profesamos la idea republicana nos preparemos á la lucha y hagamos un llamamiento al presidente del Comité, para que procure llevar al Concejo republicanos verdad, no mestizos.

Convencidos hasta la saciedad estamos de que las gestiones y marcha administrativa seguida por los republicanos durante su permanencia en el Ayuntamiento, ha sido inmejorable; hasta los que profesan ideas opuestas así lo reconocen.

Repetimos que al buen criterio y recto juicio del presidente queda una buena elección de verdaderos republicanos, no de esos que confunden lastimosamente y en menoscabo de la idea, la libertad con el libertinaje. Huyamos de éstos que inconscientemente son nuestros enemigos.

Además, la opinión pública, cansada de engaños y espejuelos para caza de incantos, ve claro que las reuniones celebradas sin matiz político le tenían, y era el mauritano; pero como todo lo deleznable y pútrido, fué corta su vida.

Béjar, la ciudad eminentemente liberal, vuelve por sus fueros y el programa maurista seguido por muchos de los independientes, no se amolda á sus ideales; por eso pondremos nuestras fuerzas para derribarle.

Sabido es de todos que España entera se apresta á la lucha y desea la extirpación completa de todo lo que á maurismo trascienda, por su funesta política.

Doble obligación le cabe á nuestro pueblo, procurando desterrar tan infamante partido, puesto que en la historia se conoce á Béjar como liberal en sumo grado.

El lema que ostenta su bandera á ello la obliga.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 9 DE NOVIEMBRE DE 1909

(CON ALGUNOS COMENTARIOS)

Preside el señor Zúñiga Sánchez, y asisten los concejales señores Bolívar, Rúa, Molina, Corrales, San Nicolás, García Galindo, Junquera, Lucio, Rapela, Rodríguez Olleros, Muñoz y Gómez-Rodulfo (don J.). Trece, número fatídico.

Leída el acta de la sesión anterior se aprueba.

Despacho ordinario:

Oficio de doña Teresa Domenech, pidiendo se la confirme en propiedad el cargo de directora de la escuela de párvulos de Santa María, que desempeña desde el día 2 de Septiembre del año 1895. Aprobado.

Otro del señor gobernador de la provincia, aprobando los presupuestos para el próximo año 1910, por no contener extralimitación legal alguna.

Otro de la misma autoridad, notificando que el ministro de la Gobernación ha concedido, por real orden dada en 12 de Octubre anterior, autorización al Ayuntamiento para establecer arbitrios extraordinarios sobre especies de consumos no tarifados para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto del año próximo. Conforme.

Comisiones:

Policía y Obras: El presidente de esta comisión, señor Molina, da cuenta de haber nombrado para ocupar la vacante de la plaza de jardinero municipal, á don Marián Gassané. Por unanimidad fué aprobado.

El susodicho presidente comunica haberse hecho cargo de la gradería de las escuelas de la Corredera, ordenando que se verifique el pago con arreglo al contrato. Pide el señor Molina se le autorice para nombrar un fontanero interino por hallarse enfermo el señor Hernández que lo es en propiedad. Concedido.

Adjudicación hecha á don Valentín Sánchez para pintar el ventanaje y puertas de las escuelas de la Corredera al precio de 1'50 pesetas cada ventana y 2'50 las puertas, siendo de cuenta del Ayuntamiento los ingredientes necesarios.

Hacienda: Manifiesta el señor García Galindo haber un descenso en ingresos por consumos, en comparación del año anterior y en el mismo mes, de pesetas 3.771 con 24 céntimos, debido á la escasez de la cosecha de uva, habiendo en cambio un aumento de 2.204'48 por concepto de propios.

Este mismo señor da cuenta de haber hecho un ingreso en Salamanca por provinciales de 5.091'41 pesetas.

Instrucción: Oficio firmado por varios maestros, pidiendo se reponga a los cristales rotos de los locales destinados á escuelas y arreglo de estufas.

El señor Zúñiga Sánchez dice que será atendida tan justa petición; pero pide al presidente de Instrucción que exija que «funcionen» durante la época del frío mencionadas estufas.

El señor Gómez-Rodulfo lee una carta de don Juan Brochín, uno de los dueños de las antiguas escuelas de la Corredera, manifestando que en el improrrogable plazo de tres días le sean entregadas las llaves de dichos locales y cumplidas las cláusulas del contrato.

Un grupo de oyentes de los que por «sport» acuden á las sesiones, interrumpe con sus murmullos la reseña y al suplicarles que se callen, me insinúan su extrañeza porque la «cartita» no esté firmada por don Santiago Agero, que es otro de los dueños de las escuelas, mis razones les convencen.

¿Cómo queréis—les digo—que un fervoroso creyente no practique las hermosas doctrinas del Divino Maestro y olvide las sublimes palabras del Evangelio que dicen: «Dejad que los niños vengán á mí?» Esa carta

es todo lo contrario; parece decir, dejad que los niños se vayan á... «paseo».

El señor Junquera, con muy buen acuerdo, pide á la comisión que resuelva este asunto para evitar que los niños que acuden á dichas escuelas estén sin clase durante ese tiempo.

Don Jerónimo Gómez-Rodulfo da lectura á un real decreto recomendando la necesidad de que en los Ayuntamientos haya un abogado para beneficencia, acordándose por la comisión que el abogado que ya tenía el Concejo desempeñe este nuevo cargo.

El señor Zúñiga Sánchez dió cuenta de una carta recibida el 6 del corriente y en la cual, don Bautista Zúñiga, alcalde propietario, comunica que, aprovechando su estancia en Madrid, resolverá algunos asuntos pendientes de esta Alcaldía.

Terminó la sesión á las ocho y cinco minutos de la noche.

LOS REPUBLICANOS

EN BUEN CAMINO

La sensatez se ha impuesto al partido republicano, harto de divisiones y asqueado de rencillas que, en su mayor parte, nacían de ambiciones pueriles y pujos de jefaturas.

El mitin del domingo, donde solo se oyeron voces de patriotismo, donde se antepuso el ideal republicano á cualquiera mezquina aspiración de grupito, donde quedó consagrada la unión de republicanos y socialistas, acaba con un periodo en que la palabra revelación fué solo tópico de propaganda, y en que habiendo cinco ó seis partidos republicanos, muy resueltos, muy revolucionarios, pero muy inútiles por la falta de unión, pudo hacer Maura cuanto quiso y fué posible: atropellar impunemente todas las libertades.

Ya se acabó con eso; que, como dijo Sol y Ortega, procede de «orgullos y cobardías de los que no saben sacrificar la vanidad personal al bien común».

El grandioso discurso de Soriano, piedra angular de la unión, define bien á las claras esa confraternidad, donde no caben ambiciones, donde solo se está por el bien de España.

Como escribía muy bien «El Liberal», examinando lo que fué principalísimo fruto del acto memorable, «los republicanos antiguos se habrán enterado, á su vez, de que las sectas, de que los grupos, de que las diferenciaciones artificiosas, de que los partidos caseros, son cosa acabada y, además de acabada, odiada, pues ha causado casi tantos daños é interrumpido tanto el curso del progreso como las agresiones de los conservadores y los clericales en estos tres últimos años de abominable dictadura.»

Con esto, como decía hace pocas noches elocuentemente Menéndez Pallarés, «se amortizan las plazas de voceros de la revolución, considerando que ésta no puede ser labor de individualidades, sino de perseverancia, de crédito y de autoridad moral y, sobre todo, teniendo en cuenta que el jefe aun no se ha exteriorizado ni surgido y que si las representaciones se eligen, los jefes, no, pues no hallan quien se les someta».

Este espíritu de unión, tan noblemente expresado en el mitin del domingo, late ardoroso en la admirable conferencia que Menéndez Pallarés dió noches pasadas en el Círculo Republicano del Hospital.

En el discurso se expresan, como en aquel otro acto, las ansias de unidad de acción, el aburrimiento causado al país por las discordias republicanas, la existencia de un estado de opinión que exige el acabamiento de grupitos fundados sobre adjetivos y que no servirán de nada en tanto quieran actuar como versos sueltos de la política.

Es verdad. Y esa opinión, actuando enérgicamente, sabrá imponer el necesario castigo á quienes no se avengan á sacrificar su vanidad personal al bien común del partido y de la Patria.

MERCADOS

MEDINA:

Trigo, 2.500 fanegas, á 48 reales una.
Centeno, 200 id., á 29 y 30 id. id.
Cebada, 500 id. á 26 id. id.
Algarrobas, 600 id., á 29 y 30 id. id.
De ganado lanar entraron 14.000 cabezas, vendiéndose las ovejas á 60 y 70 reales, y los carneros de 85 á 90.
Vino blanco corriente, á 17 reales cántaro.
Id. id. superior, á 18.
Vino tinto, á 17.
Vinagre, á 12.
Patatas, á 6 reales arroba.
El mercado animado.

PEÑAFIEL:

Durante la semana han entrado en este mercado 6.000 fanegas de trigo, cuyo precio medio ha sido 47 y 1/2 reales fanega.
Tendencia sostenida.

OLMEDO:

Han entrado durante la semana 3.500 fanegas de trigo que se pagaron á 47 reales las 94 libras.

Centeno, á 29 reales fanega.
Cebada, á 25.
Algarrobas, á 29.
Vino blanco, á 14 reales cántaro.
Id. corriente, á 12.
Id. superior, á 18.
Id. tinto, á 18.
Vinagre, á 18.
Patatas, á 8 reales arroba.

RIOSECO:

Entraron en la semana 10.000 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 47 reales fanega. Tendencia al alza.

ARÉVALO:

Han entrado en este mercado 2.000 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 47 y 1/2 reales una. Tendencia firme.

TORDESILLAS:

Trigo, 2.000 fanegas, á 47 reales una.
Centeno, 300 id. á 29 una.
Cebada, 350 id., á 25 id. una.
Algarrobas, 250 id., á 30 id. una.
Ganado vacuno, á 70 reales arroba.
Novillos, á 3.000 reales.

Ecos de la Semana

Víctima de rápida enfermedad falleció, en la noche del pasado jueves, don Inocencio Blázquez, conserje que fué durante muchos años del Círculo del Progreso y particular amigo nuestro.

Al acto de la conducción del cadáver acudió numeroso y distinguido público, evidenciando con esto las muchas simpatías de que gozaba el finado entre todas las clases sociales.

A su desconsolada hija é hijo político don Mariano Hernández, enviamos el testimonio de nuestro sincero pésame.

Los alumnos correspondientes al último grupo de peritos electricistas de nuestra Escuela Superior de Industrias, han elevado una razonada instancia al ministro de Instrucción Pública, pidiendo una subvención para visitar las fábricas de productos químicos y de energía eléctrica de Salamanca y Zamora, acompañados de los profesores que la Dirección de la Escuela determine.

La instancia, favorablemente informada por el director del mencionado centro, ha sido entregada al ministro por el senador don Angel Pulido, quien, en este asunto, como en cuantos se le han confiado de Béjar, ha demostrado un interés digno de la gratitud de este pueblo.

Por la prensa diaria sabemos el triunfo alcanzado por nuestro entrañable amigo don

Angel Calles Cerrudo, en la asamblea de farmacéuticos celebrada en Valencia, obteniendo el primer premio de 500 pesetas, por su bien escrita memoria sobre el tema «Limitación de farmacias».

Con verdadero placer comunicamos á nuestros lectores tan grata nueva, para honra y orgullo de este pueblo donde tan preclara inteligencia vió la luz por vez primera.

No es esta la primera ocasión en que el señor Calles se revela como dotado de gran talento, pues en reñida oposición ganó el distinguido puesto que hoy ocupa en la capital donastiarra.

Desde estas columnas enviamos la más afectuosa y efusiva enhorabuena al distinguido amigo, al par que nos congratulamos de contar entre nuestros paisanos á quien como él enaltece á la patria chica.

A consecuencia de una afección cardiaca, falleció en la presente semana, el consecuente republicano don Leopoldo Ayala.

A toda su familia damos el más sentido pésame.

Nos es grato consignar en estas columnas que la importante sociedad de seguros de Accidentes del trabajo, «La Anónima», domiciliada en Barcelona, sabe cumplir fielmente sus compromisos.

Una prueba de ello es que mencionada sociedad ha satisfecho á una operaria de la Estambarrera, cuya lesión la produjo inutilidad parcial, según certificación del médico, la pensión que la ley señala para este caso, habiéndole sido entregada la cantidad total por el representante de «La Anónima» en esta ciudad, nuestro buen amigo don Marino Zúñiga Bello.

Para las noches del sábado y domingo prepara la empresa del Salón Variedades sugestivos y atrayentes números de variedades y excelentes programas de cintas cinematográficas.

Las series dadas el anterior domingo fueron del agrado del respetable... viéndose muy concurrido el elegante teatro en todas las series.

Tras larga y penosa enfermedad dejó de existir, el día nueve del corriente don Juan Regadera.

Ni los solícitos cuidados y consuelos prodigados por su hija Emilia pudieron aminorar el mal que le condujo al sepulcro.

Reciba su hija nuestro pésame.

SE VENDE

un magnífico coche «Clarens», de cinco luces, último modelo, con cristales biselados, y un par de guarniciones, todo ello en muy buen uso como puede verse.

En la imprenta de este periódico se dará razón.

«La Constructora de Béjar,»

SASTRERÍA.—PAÑOS Y NOVEDADES.—UNIFORMES
«LA CONSTRUCTORA DE BÉJAR,»

Confeciona toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños poniendo la casa género ó recibiendo del cliente.

Pueden servirse los encargos á las 24 horas de recibidos.

LIBERTAD, 18, BÉJAR

ANGEL SÁNCHEZ

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas.

Extracciones sin dolor.

Mayor de Pardiñas, núm. 2, Béjar

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE Pablo Enríquez Martín

PRIMERA CASA EN OBJETOS DE ESCRITORIO. En este acreditado comercio se venden copiadore de cartas desde 1'40 ptas.; papel de hilo, á 7'50 la resma; estuches de papel para 50 cartas, con sus correspondientes sobres, desde 0'60; papel comercial, clase extra, en bloques de 100 cartas, á 0'75; hay también clases superiores, á precios baratísimos; cajas de plumas, pico de pato, desde 0'75, y de corona desde 0'80; libros rayados, de todas clases y precios.

Papel para dibujos á precios sin competencia

"La Higiénica,"

GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA Y BARBERÍA DE Segundo Martín Mateos

El dueño de este establecimiento cuenta además de un servicio esmerado concerniente al ramo de peluquería, con una magnífica estufa de desinfección marca «Gellé Freres» para la esterilización de los útiles del oficio, siendo por tanto imposible el contagio de enfermedades infecciosas y específicas.

FIJARSE BIEN: 10, REINOSO, 10 PELUQUERÍA HIGIÉNICA

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

Se admiten anuncios á precios económicos

ARRIENDO

Se hace de dos prados con tenados para el ganado y tierras para sembrar, en el monte de esta ciudad, sitio de «Los Navarejos».

Para tratar, con Natalio Sánchez Correas

"La Moderna Bejarana"

83, MAYOR DE PARDIÑAS, 83

Sastrería á cargo de Narciso Cerrudo

Esta casa tiene montado un taller con personal apto para la construcción de toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños. También encontrará el público un inmenso surtido en toda clase de géneros.

VER PARA CREER

Nota.—También se confeccionan toda clase de prendas con géneros que traiga el cliente.

MANUFACTURA GENERAL DE SELLOS GRABADOS Y ARTÍCULOS PARA GRABADORES

PRIMERA CASA EN ESPAÑA

Primer premio en el concurso comercial de 1908

Fechadores, Numeradores, Paginadores y Perforadoras automáticas; Marcadores, Inprentillas, Placas esmaltadas, Tampones y Prensas; Plumastilográficas con depósito de tinta; fabricación de sellos de caoutchouc.

Esta casa cuenta con 500 máquinas en almacén. Representante en Béjar, Crisanto Rodríguez, Plaza Mayor, 1, quien facilita detalles y catálogo á quien los pida.

Unión Alcohólica Española

Alcohol desnaturalizado marca SOL en botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

AGUA COLONIA extrafina en frascos de 1 litro á 2 pesetas.

ÚNICO DEPÓSITO

Farmacia de Rodríguez Zúñiga

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

DISPONIBLE

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tornear y estirar la cinta, y un telar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias. Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.